
Ｗｅｂ学校評価【６月】の結果

１ 方法 ６月２６日（金）～６月２９日（月） まちこみ「イベント出欠」による

２ 問い 「学校は、この一ヶ月の学校運営を適切に行っているか」

３ 結果 （５２７人から回答をいただきました）

４ 主なコメント【回答】 ※内容ごとに整理し、まとめて表現しております。

《感染予防、健康》

◇放課後に先生方が教室の消毒を毎日行ってくれていると娘から聞きました。本当にありがと

うございます。

◇子ども達から聞く限り、コロナウイルス対応はきちんとできていると思います。

◆感染防止策の中にマスク着用があるのに、教員も生徒も着用する人が少なくなっていると聞

いています。県をまたぐ移動もできるようになったし、青森以外の県ではまだ感染者が出て

いる状況なので、換気・手洗い・消毒だけでなくマスク着用も注意してもらいたいです。

◆登下校時、一人の場合はマスクを外させてほしいです。

◆体育等、マスクを外す機会もあるようなので、呼吸があがった状態ではリスクが高くなります

ので、人との距離などに今一度配慮いただけたらと思います。

◆給食に関しては、子どもの当番制の配膳はやはり不安です。子ども達も気持ちが緩んでいる

ところもあると思うので、今後の流行なども考え、（弁当形式の器に） 配膳済みの形で配布

するなどの他のオプションがあってもいいと思います。

◆トイレや床の清掃はウイルス飛散や吸収のリスクも高く、子どもがそれに気を付けながら清掃

できているのか不安です。

◆これから夏場に向けて、授業での暑さ対策を検討くださいますようお願いします。

《学習関係、授業の進度》

◆今日、無事に期末テストが実施でき安心しております。今回のテストに向けては、各教科の先

生方が力を入れて指導してくれたように受けております。すでに、遅れはないものでしょう

か？教科によって違いがあるとは思いますが、回答があれば助かります。

◆最近、休校期間中にやるべき内容の授業をやっていると聞きました。少人数の中学校ではな

いので、色々工夫して進めているかと思いますが、進んでいるところとそうでないところで

は２単元くらいの差があるそうです。西中での進みがどの程度なのか分かると親も子も安心

できると思います。

実施月 ○適切に行っている ×適切に行っていない △どちらとも言えない

４月 ４３４人（８０．５％） 4人（０．７％） １０１人（１８．７％）

５月 ４６４人（８８．０％） ４人（０．８％） ５９人（１１．２％）

６月 ４６３人（９１．１％） ３人（０．６％） ４２人（８．３％）



◆他校では部活の時間もほぼ平常となり、コロナで遅れた授業を短縮７時間など取り組んでい

るのを耳にすると、今のうちにできることをしておいてもよいのではとやや焦りを感じて６月

を過ごしております。

◆宿題が、コロナで休んでいた割に少ないと思う。小学校より少ないです。自主的にやる方で

はないのでもう少し工夫して量を増やしてもいいと思う。

◆めざす受験校などの話しをそろそろしたいです。先生との面談が不可能でなければ、電話で

もいいと思います。

◆コロナの休業中に実施した遠隔授業ですが、教室には入れない生徒、学校に来れない生徒

でも全国的に遠隔授業には参加できているとテレビ、新聞で取り上げられていました。通常

授業に戻り遠隔授業の必要性がなくなってしまったのかもしれませんが、不登校の生徒は遠

隔授業を受けることで学校、先生、クラスとの繋がりをもち、勉強の仕方や前進する意欲もわ

いてくるのではないでしょうか。これからも日常的に遠隔授業が取り入れられることを願っ

ています。

◆理科で使用中のファイルが、他の教科のファイルと違い紙製のため、端等が痛んできて劣化

が気になります。こちらで買い替えても差し支えないでしょうか。

《夏服・衣替え》

◆今週から、夏服が完全実施となりました。でも、この先、中には半袖半ズボンでは寒い日もあ

ると思います。冬服の制服とは言いませんが、夏服の上にジャンパーを羽織ったり、ジャージ

の長袖長ズボンも気温によっては可にしたりと、柔軟な対応をしていただくことを検討して

いただけたら助かります。昨年までとは違い、コロナ禍では、たとえ風邪でもひかせたくない

し、体調管理を万全にするために、中学生なら自分で温度管理させることも必要だと思うの

ですが・・・。 ※同意見が多数ありました。

◆外体育の際、泥まみれになって、頭から足先まで真っ黒で帰ってきます。白い靴や白い Tシャ

ツの泥汚れを取るのに毎日困っています。外体育の回数を減らすなど、もう少し配慮してほし

いです。

《中体連、部活動》

◆中体連が、３年だけが出場と聞きました。納得できる説明が聞きたい。

◆部活動もこれから本格的に始まりますが、運動部だけでなく文化部の活動や特設の部活動

について、学校からも何かしらの連絡が見える方法も検討していただきたい。

◆５月の時点で部活動再開計画では、大会の有無に関わらず３年生は７月末まで可能とありま

した。実際は各部活がその前に大会を迎えることになりましたが、それ以降（７月末まで）の

活動はあくまで希望者のみと言うとらえ方で良かったか。

◆部活の見学で不愉快な思いをして帰宅することがありました。楽しみにしていた部活です。

チームワークを学ばせてもらいたいです。



《その他の意見要望》

◆何かのお知らせで、７月の保護者集会がウェブ使用で行われるかもという内容を見たような

記憶があります。いかがでしょうか？詳細はまだのように思うのですが、開催の有無だけで

も分かっていたら早めにお知らせがあると助かります。

◆夏休みの出校日や三者面談等の日程表が早めにほしいです。他の学校では既に出ていると

ころもあるようです。仕事の調整があるのでできるだけ早くしていただきたいと思います。

◆普通に授業も始まり、部活も配慮しながら活動されていて良かったお思います。

ただ、修学旅行はどうなるのかが気になります。もう中止で良いと思いますが、何かしらのお

知らせや説明はまだでしょうか。

◆通学カバンが重いのは余り替わらないみたいだが、話し合いによって学校に教科書などを置

いていけるようになったと聞いて良かったと思った。給食を食べる時間にもう少し余裕がで

きるように改善できると良いと思った。

◆担任の先生の温かさと校長先生のユーモアに救われ、中学生活の緊張や不安がほぐれてき

ました。ありがとうございます。体調不良の事や、部活での気がかりなことことなどを、どこ

にどのように連絡や相談してよいのか分からずにいます。

◆臨時休業中にプリント等をマチコミでいただいてとても情報管理がしやすかったです。平常

に戻りましたが、子どもからの伝達だと漏れもありますのでマチコミでの周知を継続してい

ただけるとありがたいです。

◆前回のアンケート等の回答で、「検討します」とのお答えがあった件の検討結果はいつ発表さ

れますか？

《その他～温かなお言葉～》

◇正直、我が子にとって学校は嫌なことが多い場所ですが、担任の先生が心を配ってくれてい

るのが私たち親子に伝わり感謝しています。

◇学習以外でも、各種ボランティアやサポート活動の提案をし、生徒の興味・関心、活動意欲を

引き出していると思います。ようやく「おるすべん」の試行が始まり歓迎。毎日の荷物の総重

量は尋常ではなかった。以前計量したら１４キロ超え。

◇我が子が毎日楽しいと学校へ通っているので、これは何より生徒の安全安心を考えてくれる

先生方のおかげだと感謝しております。

◇Web 学校評価の連絡が来ると、今月も終わる実感がわきます。

◇タイムラインの更新を楽しみにしています。学校の様子も分かり、子どもとの会話の話題にな

っています。忙しい中ありがとうございます。

※タイムラインについては、同様な意見が多数寄せられております。



学校からの回答【感染予防、健康】

◇マスクについて

マスクについては、飛沫を防ぐ有効な手段と認識し、夏場であっても着用する

よう指導しています。「教員も生徒も着用する人が少なくなっている」とのご指

摘ですが、そのような認識は全くありませんでした。改めて指導します。今後の課

題は熱中症だと思っています。現在は、「通学時、周囲に人がいない場合は外し

てもいい」「体育の授業や運動部の活動の際は外すこと」と指導しています。そ

の際、無駄話を止め、周囲と一定の距離を保つよう改めて指導を徹底します。

なお、教員には、マスクとマウスシールド等を状況に応じて使い分けるよう指示

しているほか、青森工業高校から寄贈された「アクリル板」も活用しております。

◇給食・清掃について

給食の件については、全く同感です。しかし、このことは学校では解決できま

せんので、青森市教育委員会に要望します。

トイレ清掃についても、教職員間で共通理解を図り、適切に対応して参ります。

学校からの回答【学習関係、授業の進度】

◇不足した授業時数について

臨時休業で不足した時数は、１２４時間でしたが、コマ数を増やすなど週時程を

工夫したり、行事の削減等により、１学期末までに７８時間は取り戻せる予定です。

また、２学期末までには完全に補える計画です。昨年度末の内容については、

学習指導要領で３年間計画的に指導することとなっている単元は、年間指導

計画を組み替えている部分もあります。５月に実施した標準学力検査の結果を

分析し、定着率の低い単元は、１学期中に確実に補充することとしております。

◇宿題について

宿題が多ければいいのか、少なければいいのかは、難しい問題です。実際に、

「宿題が多すぎて困る」、「宿題があると自分の計画で勉強できない」との声もあ

ります。学級担任制の小学校は、担任が計画的にバランス良く宿題を出せますが、

教科担任制の中学校では、各教科の宿題が同じ日に集中したり、全くなかったり

ということもあります。宿題がなくても、予習・復習を重視している教科が多いの

は事実です。週末課題などは、学年で調整し、無理なく行えるようにしています。

なお、５月末に「e ライブラリ」を導入しましたが、人によって実施の状況が大き

く異なります。自分のペースでどんどんできますので、宿題が少ないなと感じた

日などは、是非取り組ませてみてください。また、個人的に教科の先生からプリン

ト等をもらっている生徒もいます。

◇遠隔授業について

本校においても回線数が増え、夏休みやそれ以降も有効な学びのツールとし



て活用していく予定です。不登校傾向にある生徒へも可能な範囲で対応します

ので、ご相談ください。

◇その他について

ファイルは、理科の教材費で一律に購入して配布していますが、個人的に買い

替えることは問題ありません。

三者面談は、夏休み後半に計画しています。それ以外でも相談は随時受け付け

ておりますので、遠慮なく学校（学級担任、学年主任等）へお寄せください。

学校からの回答【夏服・衣替え】

◇夏服とトレパンについて

本校では、制服の夏服完全実施と同時に体育着をＴシャツ・ハーフパンツにす

ることとしております。ただし、肌寒い日や体調が思わしくない場合は、申し出が

あれば、長袖のトレパントレシャツを着せています。また、気温が低い日は全校に

放送で指示しております。特に、今年は３密を避け換気する関係でいつも以上に

風が吹き涼しいため、気を付けるようにしています。説明不足により誤解されて

いる方が多くいらっしゃったようです。すいませんでした。

◇外体育の回数

保健体育科では、週３回の体育の時間を年間指導計画に沿って行っています。

新校舎改築工事のため、屋外での種目が限られておりますが、工夫しながら行っ

ています。種目の選定に衣服の汚れ防止を考慮しておりませんが、程度をわきま

えて運動するよう指導します。ただし、泥だらけになりながら体育の授業に参加

する姿勢は、大変素晴らしいことと思います。（ただし、洗濯のことを思うと正直

申し訳ない気持ちでいっぱいです。いい方法がないか考えてみます。）

学校からの回答【中体連・部活動】

◇中体連夏季大会について

新型コロナウイルスの影響で、本来は中止の予定だった中体連夏季大会が、一

部の競技を除き、分散開催ながら実施できることになりました。その理由の一つ

に３年生の活躍の場の確保があることは事実です。分散開催のため、総合開会式

はありません。競技毎に参加制限、競技運営は異なります。また、共通事項として

表彰等を行わないことになっております。優勝旗は、昨年度のものが来年度に引

き継がれます。競技毎に温度差があり、混乱している競技もあると聞いています。

いずれにしても、本来中止だったはずの大会が開催できた事を幸いとし、３年

生はもちろん、西中生全員で一枚岩になってこの大会に臨みます。

◇３年生の引退時期

当初、中体連が行われるかどうか分からなかった時点で「７月末」と示しましが、



「中体連終了後に引退」と訂正します。なお、７月末を目処に部毎に球納め等をし

てけじめを付け、早めに受験モードに切り替えさせたいと思っております。

ただし、３年生が出場できる大会等が８月以降もある競技は、保護者の承諾を

得られた場合のみ活動を継続できることとします。

◇部活動の意義

部活動を見学し不愉快な思いをしたということ、大変申し訳なく思います。

部活動においては、目標は優勝などを掲げますが、目的は、人間形成にありま

す。部活動の意義を改めて全教職員で確認し、適切な指導に努めます。

学校からの回答【その他の意見要望】

◇Ｗｅｂ保護者懇談会

７月８日（水）３学年、９日（木）２学年、１０日（金）１学年を対象に１６：００～１６：３０の

予定で実施します。なお、遅くなりましたが、６月３０日付けで案内を配布しました。

◇夏休みの日程（概要）

７月２１日（火） １学期終業式 ※内容・時間縮小により挙行

２７日～３１日 遠隔授業（３年生は８月７日まで）

※昼頃で終了予定、１，２年は午後部活動あり

８月１８日～２１日 登校日（３年生は１７日～２１日）

１７日～２０日 全校三者面談（午後）

２４日（月） ２学期始業式 ※内容・時間縮小により挙行

※遠隔授業、登校日の時間割は現在調整中。詳しい計画は後日お知らせします。

◇修学旅行

市教委から、実施の方向で検討するよう指示が出ており、現在、旅行業者と旅

行先や感染対策などを検討中です。近日中にアンケートをとり３年生の保護者の

意向を確認。８月中には実施の有無、内容を決定する予定です。

◇給食関係（検討事項含む）

給食及びその準備、後片付けの時間は、学校全体の動きと関連づけて毎年協

議し現在の形になっています。

前回検討すると回答した牛乳パックについては、検討の結果、後片付けの流れ

を考慮し、これまでどおりとします。ただし、どうしても洗ってからでないと牛乳

パックを処理したくない生徒は、これまでも個別に洗面所で洗ってから処理して

います。学級担任に話してみてください。

◆遠隔授業は、参加の有無によって出欠には影響しませんが、できるだけ参加

させてください。ネット環境の整わない生徒は学校で受講する。

◆８月の登校日は、出欠及び授業時数としてカウントします。



◇学校の相談先

基本的には学級担任、学年主任かと思いますが、内容によっては、教務主任や

養護教諭ほか本校の職員であれば誰でもいいかと思います。もちろん、教頭や

校長に相談していただいてもいいです。

電話やメールで相談の意思を伝え、電話相談または、内容によっては、来校い

ただく場合もあります。なお、学校だけでなく、市には様々な相談機関がありま

すので、そちらを利用することもできます。

◇マチコミでの周知

ご指摘の件は、こちらでも気になっていました。今後内容によって、生徒を通し

た伝達とまちこみメール及び学校ＨＰを有効に使いながら、学校と保護者の皆さ

まに、学校の情報をより早く正確にお伝えしたいと思います。

なお、今回のＷｅｂ学校評価のコメントで、大変多くの方々から「タイムライン」

について温かいご意見をいただきました。ごく単純に、親であれば知りたいだろ

うという場面を無意識に（時々意図的に）撮影し、配信しています。一部の生徒は、

校長を見ると「マチコミ親爺が来た！」と言って、ポーズをとります。一方、カメラ

を向けると恥ずかしそうに下を向いたり、逃げ出す生徒もいます。

これからも、学校と保護者を繋ぐ有効なツールとして、まちこみを活用して参

ります。運動部、文化部、特設（吹奏楽クラブ）のことも含め、様々な予定や結果、

西中生の笑顔をお届けします。何とぞよろしくお願いします。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

学校からの回答（結びに）

「Web 学校評価【６月】」への回答ありがとうございました。

前述しましたが、学校からの情報が不十分だったことについてのご質問が多

かったです。回答について、疑問が晴れない場合は、遠慮なくお尋ねください。

これからの最大の課題は、夏の暑さ対策です。学校でできることといえば、風

通しを良くし、扇風機を回し、衣服を調整させ、こまめに水分をとらせること。体

育や部活動では、こまめな休憩、水分補給、ミストシャワーの利用などかと思いま

す。なお、市教委の配慮で、コンピュータ室と図書室にエアコンが付きます。また、

来年の５月までには全ての普通教室にもエアコンが設置される予定です。

今後におきましても、子どもたちの健康を第一に、夢の実現のために精一杯努

めさせていただきます。何卒ご理解とご協力をお願いいたします。

令和２年７月１日

青森市立西中学校

校長 今別幸司


